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　皆さんこんにちは。 
　本日は帯広クラブの竹川会長、桜井幹事がメ
ーキャップにいらっしゃってくれました。あり
がとうございます。 
　街を走っていて気づいたのですが、桜の花が

咲いてきました、季節の前倒しというか、2週間ほど早い
ような気がします。 
　最近メディアでよく聞く「チャットＧＰＴ」って何なの
か。人間の質問や指示に応じて自然な文章で回答する 対
話型人工知能だそうです。まだまだ未完成な部分はあるよ
うですが、将来的には世界を変える大きな存在になる可能
性があるようで良い方向で使われることを願います。もし
身近な存在になったときに、どのように利用できるのか楽
しみではあります。 
　来週からはいよいよＧＷが始まります。コロナ第９波の
可能性もありますので、人流のある所に出向くときには感
染予防対策を万全にして出かけましょう。以上挨拶とさせ
ていただきます。
■会務報告　　 　　　 　　　　　　　  及川　　悟　幹事
帯広北ＲＣ・帯広東ＲＣ・音更ＲＣ合同例会開催のご案内
　　　～十勝ロータリー奨学会　奨学金支給式～
　日時　令和５年４月２５日（火）　
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
※帯広北ＲＣは４月28日（金）の繰上げ例会と致します
帯広北ＲＣ、５月５日（金）は休会と致します
■上野　浩二　会員挨拶　　  

　人事異動の絡みもあり、また定年退職という
こともありまして今日で当クラブを退会するこ
とになりました。家は帯広にございますので何
かありましたらお声を掛けていただければと思
います。４年間の在籍というのは長い方です

が、コロナ過もあり皆さんとコミュニケーションが取れな
かったことが残念です。５月からは新しい支店長が入会い
たしますので可愛がってもらえればと思います。本当にい
ろいろとありがとうございました。
■南出　雅樹　副幹事報告　　  

　先週の地区協議会に参加された皆様、本当に
お疲れ様でした。そしてありがとうございま
す。
　石岡次年度会長より次年度のＲＩテーマバッ
チをプレゼントするということで、皆様のメー

ルボックスに入れてありますので忘れないように持って帰
ってください。また次年度の理事・委員長の皆様に活動計

　

画の提出を４月２０日までということで依頼させていただ
いておりますが、若干名の方が出されてない方がいらっし
ゃいますので提出をお願い致します。
■委員会報告　  　 　 工藤　一則　ロータリー財団委員長

　メールボックスに皆様の各々の財団寄付の金
額を入れてあります。ＰＨＦランクアップの金
額も記載していますが、全額でなくても１万
円、２万円でも結構なので、財団の考え方を改
めてご理解をしていただき寄付のご協力のお願

いいたします。
■ニコニコボックスの発表　　  　 福田　和彦　副会長
４年前のリベンジを何事もなく果たすことが出来ました。
ありがとうございました。
・畠山会員
今日で退会です。４年間大変お世話になりました。来月か
ら新支店長が入会しますので宜しくお願いします。
・上野会員
紋別楽しかった。地区大会は紋別です。
・萩原会員
本日の担当例会宜しくお願い致します。
・曽我会員
誕生日に記念品を頂き有難うございました。
・田中会員
■プログラム 　 　　　　  曽我　浩昌　会報・広報委員長 

【会員卓話】
　皆さんこんにちは。
　本日は今年度当初から活用してきましたＺＯ
ＯＭの検証を発表させていただきます。まだ年
度途中の段階ですが、皆様にＺＯＯＭを活用し

た例会の理解を深めていただく機会として担当の例会を利
用させていただきました。
　年度当初はＺＯＯＭや使用機材に慣れておらず、例会中
の音声が聞き取りにくい、例会会場の画面が１画面しかな
く壇上の映像しか無い等、至らない点が多々ありご迷惑を
お掛けしましたが少しずつ改善してきています。
〇ＺＯＯＭ活用の背景
　ＺＯＯＭの活用は前年度の齊藤委員長が始めていました
が、今年度はコロナ禍でも例会を開催しようという久木ガ
バナ―の方針のもと昨年７月のスタートから活用していま
す。また活用することで日中に参加できないメンバーへの
参加促進にも効果があるのではないかと期待する部分もあ
りました。
〇今年度のＺＯＯＭ活用状況
　今年度スタートから利用しているＺＯＯＭですが、昼の
通常例会のみの利用となっています。夜間例会・移動例
会・合同例会・ＩＭなどは開催場所の通信の問題、飲食が
メインの例会、他クラブのメンバーも参加している例会等
の理由もあり利用していません。

■点　鐘
■ロータリーソング（我等の生業）
■ビジター紹介
　帯広ロータリークラブ　竹川　博之　会長
　帯広ロータリークラブ　櫻井　博一　幹事
■副会長挨拶

福田　和彦　副会長

福田　和彦　副会長
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〇ＺＯＯＭ参加状況
　それではＺＯＯＭを利用した例会での参加状況はどうだ
ったのか。集計の都合上３月２４日の例会までの状況とな
りますが、ＺＯＯＭを利用した例会が計２４回ありまして
延べ参加人数は２７名となります。１例会あたりの平均人
数１．１名で、実際にＺＯＯＭでの参加を経験された人数
は８名となります。ただしその８名のメンバーの方は私見
になりますが元々参加意欲の高い方々で、普段は会場で参
加していてどうしても当日に会場に行けないのでＺＯＯＭ
で参加したという方がほとんどでした。今まで本当は参加
したかったが会場に行けないメンバーに対してのＺＯＯＭ
活用の効果はありましたが、更なる出席率の向上となる
元々出席していないメンバーがこの機会に参加していただ
くというところまでは及ばなかったと考えています。結論
として日中例会に参加できないメンバーへの波及が充分で
はなかったとさせていただきました。
〇ＺＯＯＭ利用のメリット
　ここで改めてＺＯＯＭを利用するメリットを考えたいと
思います。メリットとしてはどこからでも参加できるとい
うことが最大のメリットになると思います。スマホ・タブ
レット・ＰＣ等のＺＯＯＭを利用できる機材とインターネ
ットの通信環境、あとは例会の時間帯だけ空けてもらえれ
ば場所を問わず参加できるのが魅力です。
〇ＺＯＯＭ利用のデメリット
　反対にデメリットは何かあるかということですが、会場
での例会参加人数が減少する可能性を考えました。実際に
はＺＯＯＭ参加の人数自体が少ない状況なので会場での例
会参加人数にそれほど影響はありませんでしたが、ＺＯＯ
Ｍ参加に慣れてしまい会場に足を運ばなくなるという懸念
です。私も他に所属している団体で会場参加かＺＯＯＭ参
加を選択できる場合に、行くのが面倒くさいと思わずＺＯ
ＯＭ参加を選択してしまうことがありましたのでデメリッ
トとして挙げさせていただきました。
〇ＺＯＯＭ利用の課題
　続いてＺＯＯＭ利用の課題ですが、例会での設営・撤収
が意外と大変ということです。主な準備はＰＣのセッティ
ングと現状は三脚に付けたカメラを2台セッティングにな
ります。誰でも簡単にできれば分担して行うこともできま
すが、多少ＰＣやＺＯＯＭの知識が必要なこともあり、現
状は私と齊藤理事を中心に行っていて、伊藤副委員長が例
会に参加できるときは手伝ってもらうという状況です。継
続的に利用するにはある程度セッティングできるメンバー
を増やす必要があると考えます。また現状はノースランド
さんのＷｉＦｉが使える通常例会のみでの活用となってい
ますが、移動例会時も使いたい場面が出てきたときにＷｉ
Ｆｉ等の通信手段があるかどうかの問題が出てきます。た
まにそのようなこともあるという程度であれば、メンバー
のどなたかが持っているポケット型ＷｉＦｉやメンバーの
スマホのテザリングを使わせてもらうこともできますが、
仮に移動例会時に必ずＺＯＯＭを活用するということにな
れば、ポケット型ＷｉＦｉをクラブで持つ必要が出てきま
す。
　他にも機材の関係でＺＯＯＭ参加者に会場のプロジェク
タに投影されている画面を現状見せることが出来ないこと

などもあります。
〇ＺＯＯＭ活用の可能性
　次にＺＯＯＭ活用の可能性ですが、講師のＺＯＯＭ参加
はありではないかということです。本日私が会社からＺＯ
ＯＭに入って、実際にやってみようと画策しておりまし
が、先ほどの課題でもお伝えしたとおり齊藤理事と伊藤副
委員長がお休みのため、この会場のセッティングを自分で
やらなくてはならず会場でお話しさせていただいておりま
す。もし講師が遠隔地にいらっしゃってＺＯＯＭを使える
方であれば、来ていただかなくても皆様に向けてお話しし
ていただくことができます。例えば忙しないですがメンバ
ーに卓話をお願いしているが出張中、しかし例会の時間は
フリーで、ＰＣを使ってＺＯＯＭ参加できるといった場合
に出張先から卓話を行うことが出来ます。パワーポイント
の資料も使いたいときもＺＯＯＭであれば出張先から皆様
に見てもらうこともできます。また東京にいるこの人の話
を例会で聞いてもらいたいというプログラムを考えた場
合、往復の交通費・宿泊費などの予算やスケジュールの調
整等、会場にお越しいただくのは大変ですが、ＺＯＯＭを
使えば例会の時間だけ空けてもらえればお話をしていただ
くこともできます。
　もう一つは双方向ということです。現状ＺＯＯＭで参加
していただいたメンバーは一方的に例会の映像と音声を見
たり聞いたりという状況になっています。ただＺＯＯＭ参
加者の音声を会場に流すことは技術的に可能なので、例え
ば先日のムカングワさんの卓話の際の質疑応答の時間など
もＺＯＯＭ参加者から質問を受け付けることも可能です。
例会の一体感を作る方法の一つになるかもしれません。
　会場で実際に会ってコミュニケーションをとることが私
も一番良いとは考えますが、選択肢の一つとしてこのよう
な活用があっても良いのかなと思います。
〇今後のＺＯＯＭ利用の提言
　来年度もＺＯＯＭを活用した例会を行うかは確認してお
りませんが、もし来年度も使う場合はＺＯＯＭ参加に関す
るルールを作った方が良いかもしれません。例えば接続時
間は何分接続すれば例会参加となるのか、接続時に参加者
の映像はＯＦＦでも良いか、ＺＯＯＭ参加者の名前の発表
を例会時にするかしないか、また発表する場合に例会のど
のタイミングで誰が発表するかなど細かいことですがルー
ルがあると運用する際に助かると考えます。
〇反省点
　最後に反省点です。そもそも今年度のガバナーの方針に
もあるようにＺＯＯＭ活用の目的は休会をしないというこ
とでした。しかし実際には休会になってしまったことが数
回ありました。年度当初から及川幹事や齊藤理事に私から
ＺＯＯＭを利用して例会を行う方法を探り提案することが
出来ていれば、もしかすると休会を避けるようにできたか
もしれないと反省しております。すみませんサボっていま
した。
　以上で今までのＺＯＯＭ活用に対する検証を終わりたい
と思いますが、他にもご意見があれば今後に活かすことが
出来ると思いますので遠慮なくお伝えいただければ幸いで
す。本日はありがとうございました。

■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／窪田　篤弘　出席委員長

福田　和彦　副会長
〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「帯広北ＲＣ・帯広東ＲＣ・音更ＲＣ合同例会」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／曽我　浩昌　

28 43.0%65

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


